

PRECISIONES SOBRE EL COMPROMISO ECONOMICO-SOCIAL DE LA CAMPAÑA POR EL NO

- 1.- Este compromiso no es un conjunto de medidas, como se ha señalado por personeros ligados a la derecha y al gobierno. Se trata de una declaración de prioridades e intenciones de parte de los demócratas chilenos. Si el gobierno de Pinochet fuera igualmente sincero podría fácilmente redactar su propio compromiso en el que se incluirían de manera precisa sus verdaderas prioridades e intenciones. Un buen ejemplo de esto sería el de la cartera vencida: mientras el gobierno prioriza salvar de la crisis exclusivamente a los grandes grupos financieros, los demócratas decimos que no se nos puede descolgar de dicha solución la mayoría de los chilenos. Por eso en este compromiso se habla de la "cartera vencida de los pobres". Sin duda podrían darse muchos otros ejemplos.
- 2.- El objetivo del compromiso no es de constituir un programa económico de gobierno. Se trata de enunciar algunas correcciones básicas de los profundos y serios desequilibrios económicos y sociales que la dictadura ha generado, separándose así de la línea gruesa de la historia de Chile. EL compromiso declara que los demócratas de Chile quieren establecer algunos equilibrios básicos en la sociedad. No se pretende que los trabajadores puedan imponer su voluntad a los empresarios, pero se persigue que recuperen su derecho de organización y negociación organizada, No se pretende establecer un sistema único e idéntico de salud, pero si se pretende que nadie quede fuera de un sistema, que por lo tanto sea nacional, y no tenga la atención que todos los chilenos merecen. No se afirma que no haya que reprogramar deuda alguna, pero se insiste que deben reprogramarse el conjunto de las deudas, de acuerdo a criterios generales razonables. No se trata de introducir inseguridad para los sectores que hoy día cuentan con seguridad personal, pero se trata que todos los chilenos tengan un mínimo de seguridad personal, la que hoy sin duda alguna falta. No se trata de poner a la mujer por encima del hombre, pero si de ponerla en su mismo nivel, porque ningún país puede darse el lujo de mantener a la mitad de su población en una situación desmedrada. Y así podríamos seguir señalando aspectos en los cuales básicamente se trata de establecer equilibrios perdidos.

- 3.- Una vez aclarados estos objetivos será tarea de los partidos o agrupaciones políticas el proponer un programa de gobierno. Esto quiere decir medidas específicas y financiadas a través de las cuales estos objetivos puedan concretarse. Como se señala en el mismo compromiso los problemas que heredará el país "demandan un gran esfuerzo colectivo, una mayor auteridad social, una mayor contribución tributaria de las personas de altos ingresos, una ~~red~~istribución del gasto público, una solución al problema de la deuda externa y el manejo responsable de la economía". Estos son criterios más que suficientes para fijar el marco en el cual dicho programa de gobierno debe ser pensado y planteado al país para que éste elija libremente las diversas alternativas.
- 4.- Se trata, en definitiva, de plantear la voluntad nacional de los demócratas, que contrasta tan fuertemente con la vocación oligárquica de la dictadura.